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·资 讯·

排 单 生 产 、成 本 核 算 、工 资 分
析⋯⋯近日，走进临海市大田街道的
浙江正特股份有限公司，44 岁的叶丽
军正在电脑前忙碌，尽管左手因外伤
致残，但丝毫不影响她的工作效率。

“来正特以后收获了很多技能，现在一
年有近 8 万元的收入。”叶丽军笑着
说。初中毕业的她过去很长一段时间
都打着零工，因为街道“牵线”，顺利进
入了这家户外休闲用品研发生产企
业，一待就是12年。

不仅是叶丽军，穿梭在浙江正特
各个车间、部门，能看到许多“特殊”的

身影。目前，企业有 80 多名残疾人员
工，大家靠自己的努力赢得了幸福生
活。

为这群残疾人员工架起幸福之桥
的，是该公司的创始人陈能森。起步
于上世纪 90 年代的浙江正特，从来料
加工做起，逐步拓展以欧洲市场为主
的产品出口业务，驶入了高速发展的

“快车道”。“陈能森先生在带动企业发
展的同时，也时刻践行着社会责任，对
特殊群体就业给予一定的照顾。”浙江
正特的助理副总裁卢志渊说。

这也与大田街道的想法不谋而

合。该街道多休闲用品、彩灯企业，早
在 2009 年，街道便联合辖区企业践行

“爱心计划”，聚焦残疾人就业困难群
体，升级服务载体，打造党建帮扶团
体，创新助残模式，在残疾人“就业增
富”上做实文章，得到了企业的积极响
应。

卢志渊是浙江正特“爱心计划”的
负责人，他回忆道：“第一年，企业吸纳
了 20 多名残疾人。第一步，就是先让
大家熟悉环境，同时，我也在了解他们
每个人的情况，再根据个人能力安排
相应的工作。”对于肢体残疾、但不影

响操作的员工，经过培训后安排在车
间一线；对于能够从事一些简单的辅
助性工作的员工，安排在仓库理料、地
磅过磅、卫生打扫等岗位。

践行“爱心计划”14 年来，企业也
从最初的照顾性安排残疾人就业，不
断迭代升级，到如今开展“以技提薪”
模式，培养提升他们的从业能力。叶
丽军除了白天在企业跟着经验十足的
师傅学技能，晚上还抽空去校园学习
文化知识，顺利获得了专科文凭。12
年来，她从最初的仓管员、统计员，成
长为现在的计划调度员等“多面手”。

在企业党员人才“双向培养”机制的影
响下，她也萌生了向党组织靠拢的想
法，经民主推荐、层层考察，2017年，叶
丽军顺利成为一名党员。

今年，浙江正特的车间还多了几
台特殊的智能售货机。原来，这是大
田街道联合多部门开展的“智能售货
机+残疾人虚拟就业”拓宽助残共富路
的创新之举。每台智能售货机认领一
名丧失劳动能力的重度残疾人，实现

“虚拟就业”，按月提取智能售货机销
售 额 的 5% 作 为 工 资 福 利 发 放 给 他
们。截至目前，已有 20 台智能售货机

入驻大田街道 11 家企业，结对帮扶 20
名重度残疾人“虚拟就业”。

临海大田街道：以技提薪 幸福提速
金 晨 梁蕙薇 吴翊铭

智能售货机
（图片由临海市大田街道提供）

智能售货机
（图片由临海市大田街道提供）

新华社电 科索沃地区塞尔维亚族
居民持续抗议科索沃当局强行让阿尔
巴尼亚族行政长官上任，29 日遭科索
沃警察和北大西洋公约组织主导的“科
索沃和平实施部队”武力驱赶。双方发
生冲突，50多名塞族示威者受伤，40余
名北约军人受伤。

塞尔维亚总统亚历山大·武契奇指
责科索沃当局领导人阿尔宾·库尔蒂挑
起紧张局势，同时呼吁科索沃塞族居民
避免与北约部队冲突。

29 日早些时候，塞族居民在兹韦
钱市政府办公楼前聚集，要求科索沃当
局撤换阿族行政长官，认为他们无法代
表当地居民。

法新社记者在现场看到，一些塞族
示威者试图强行进入办公楼，与守在楼
外的警察发生冲突，后者发射催泪弹。
按照警方的说法，警方对示威者使用胡
椒喷雾。

法新社记者说，北约部队一开始
试图把示威者同警察隔离开来，后来
用防暴盾牌和棍棒驱赶示威者。多名
示威者投掷石块、酒瓶和自制燃烧瓶
回击，但很快被赶到市政府办公楼几
百米外。

北约部队在一份声明中说，部队在
阻止一批“最活跃”示威者时“无端”遭
到攻击，多名意大利籍和匈牙利籍军人

受伤，包括骨折、爆燃造成的烧伤。
武契奇说，52 名塞族居民受伤，其

中三人重伤，包括一名被阿族武装人员
“开了两枪”的塞族居民。

据意大利《共和国报》29 日报道，
北约部队有41人受伤。

匈牙利方面说，7 名匈牙利籍军人
伤势严重但状况稳定，将被送回匈牙利
国内治疗。意大利方面说，14 名意大
利军人受伤，其中三人重伤。

欧洲联盟外交与安全政策高级代
表何塞普·博雷利说，欧盟强烈谴责在
兹韦钱“令人震惊”的冲突，“欧盟呼吁
科索沃当局和示威者立即无条件地开
始让局势降级”。

意大利总理焦尔吉娅·梅洛尼说：
“科索沃当局应避免进一步的单方面行
动。同时，各方应后退一步，让紧张局
势降级。”

4月23日，科索沃北部4座城镇举
行地方选举，占人口多数的塞族居民抵
制。在投票率不到 3.5%的情况下，行
政长官均由阿族人当选。

科索沃当局26日派特警强行护送
阿族当选城镇长官上任。美国及其主
要欧洲盟国当天谴责科索沃当局这一
单方面行动，认为这将损害美国和欧盟
促进塞尔维亚政府与科索沃当局关系
正常化的努力。

北约部队驱赶科索沃塞族示威者
近百人受伤

新华社首尔 5 月 30 日电 据朝中
社 30 日报道，针对美韩近期反朝军事
行动以及朝鲜半岛和地区军事紧张局
势，朝鲜劳动党中央军事委员会副委员
长李炳哲 29 日通过朝中社发表声明，
表明朝方强化自卫立场，并宣布朝方将
于6月发射军事侦察卫星。

声明说，美国等敌对势力的军事行
动令人担忧，朝方须尽快拥有可靠的侦
察情报手段。朝方将于 6 月发射的军
事侦察卫星一号和预计试验的各种新
侦察手段，旨在实时跟踪监视识别敌方

军事行动，加强朝鲜武装力量的军事准
备态势。

声明说，美韩目前在与朝韩军事分
界线接壤的韩国京畿道抱川一带进行

“联合协同火力剿敌演习”。此外，美军
近来动员各种空中侦察手段对朝鲜半
岛及其周边地区进行“敌对性质的”空
中侦察活动。

韩联社 29 日报道，韩方当天就
朝鲜计划发射军事侦察卫星一事提
出 警 告 ，并 敦 促 朝 方 立 刻 撤 销 发 射
计划。

朝宣布6月发射军事侦察卫星朝宣布6月发射军事侦察卫星

巴西总统路易斯·伊纳西奥·卢拉·
达席尔瓦29日与到访的委内瑞拉总统尼
古拉斯·马杜罗会面。这是马杜罗自
2015 年以来首次访问巴西。受卢拉邀
请，他将参加定于30日开始的南美国家
领导人峰会。

卢拉当天晚些时候与马杜罗共同
会见记者时说，这是两国关系一个“历
史性时刻”。“委内瑞拉一直是巴西的一
个特殊伙伴。受政治局势等因素影响，
马杜罗总统8年没有到访巴西。”

据路透社报道，两人抨击美国对委
内瑞拉的制裁。卢拉说美国对委内瑞
拉的制裁“极其夸张”，批评美国否认马
杜罗的执政合法性。马杜罗说，他希望

在巴西利亚举行的南美国家领导人峰
会发出“美国解除对委制裁”的呼声。

美国拒绝承认马杜罗在 2018 年总
统选举中赢得连任，施压多个拉美国家
跟随美国支持自封“临时总统”的委反
对派要员胡安·瓜伊多。2019 年，巴西
时任总统雅伊尔·博索纳罗追随美国支
持瓜伊多，禁止马杜罗及其政府许多成
员入境巴西，巴委政府关系停滞。

去年 10 月 30 日，巴西总统选举结
果揭晓，卢拉当选新一任总统。马杜罗
次日表示，他已同卢拉通话，商讨恢复
博索纳罗执政期间两国停滞的合作。
卢拉今年 1 月就职以来，恢复了与马杜
罗政府的关系。

卢拉说，他与美方就马杜罗担任总
统的合法性以及委内瑞拉面临的“900
项制裁”存在不同看法。“我认为，他们
否认马杜罗是委内瑞拉总统，真荒唐。”

马杜罗欢迎巴委两国关系进入“新
时代”。

据美联社报道，马杜罗指出，两国
领导人重新建立“巴西和委内瑞拉政府
间的公开和永久性对话”。他还说，“团
结和多元”应该战胜“极端主义和不可
容忍的意识形态”，那些意识形态试图
将委内瑞拉与世界其他国家隔离。

卢拉和马杜罗均表示，有兴趣促进
两国之间的贸易。

巴西圣保罗联邦大学国际关系教授

卡罗琳娜·席尔瓦·佩德罗索说：“无论两
国政府是否同意对方观点，委内瑞拉是
一个邻国，不能被忽视或断绝外交关系，
因为我们有需要解决的实际问题。”

按照法新社的说法，自 1 月上任以
来，卢拉寻求与各国发展友好关系。定
于 30 日举行的南美国家领导人峰会由
卢拉倡议发起。他 29 日提及“去美元
化”，称他有一个“梦想”，那就是拥有一
种区域性货币，“这样我们就可以在不
依赖美元情况下做生意”。

马杜罗表示，金砖国家正吸引着那
些在世界上寻求和平与合作的人们，委
内瑞拉“希望以适当方式成为金砖国家
的一部分”。 （本报综合新华社消息）

委内瑞拉总统8年来首访巴西
两国总统抨击美国对委制裁

俄罗斯首都莫斯科市市长索比亚宁30日在社交媒体上发文说，莫
斯科数栋楼房当日清晨遭无人机袭击，部分居民被疏散，没有人员严重
受伤，有2人寻求医疗救助，不需住院治疗。 新华社发

莫斯科遭无人机袭击莫斯科遭无人机袭击

美国联邦参议员约翰·尼利·肯尼
迪最近宣称，墨西哥人失去美国支持只
能住帐篷、吃猫粮罐头。他还要求美国
政府出动军队打击墨境内毒品贩运。
这一言论立即引发拉美国家强烈不满。

这番言论让拉美国家立刻想到，美
国在历史上从未停止对拉美国家的盘
剥，并总是以高高在上的傲慢态度贬低
邻国，把自身问题嫁祸于拉美国家。当
前，越来越看透美国傲慢嘴脸和霸权本
质的拉美国家，正致力于摆脱美国干
涉，走独立自主发展之路。

傲慢无礼的邻居

墨西哥外长埃布拉德严厉谴责了
肯尼迪的“种族主义”言论。埃布拉德
说，这番言论凸显这名美国参议员的无
知和渺小，他应为自己感到羞耻，美墨
两国必须相互尊重。

肯尼迪的恶劣言论暴露出美国政
客对拉美国家一贯的傲慢无礼。古巴
哈瓦那大学国际经济研究中心学者路
易斯·费尔南德斯说，这种侮辱性言辞
并非个例，因为美国一向自认为比拉美
国家“优越”，视拉美为其“后院”。墨西
哥瓜达拉哈拉大学国际问题专家海梅·
塔马约也表示，不止一次听到美国针对
拉美国家发出充满种族主义色彩的言

论。
美国在毒品问题上对拉美国家居

高临下的态度表现尤其明显。美国毒
品管制局在未经墨西哥政府授权的情
况下派人渗透进当地贩毒集团。墨西
哥总统洛佩斯谴责美方“侮辱性、傲慢
的干涉行为”，表示墨政府有足够能力
应对国内犯罪问题，“绝不接受任何外
来干涉”。

美国还经常就非法移民问题指责
拉美国家管控不力，要求允许美国介入
管控。在巴拿马国际关系学者胡里奥·
姚看来，拉美非法移民不断进入美国的
一个重要原因是他们所在国家的经济
社会发展受到限制，而美国对支持拉美
国家发展毫无兴趣，只想着从这些国家
榨取财富。

“门罗主义”仍在继续

古巴拉丁美洲通讯社主编之一马
丁·阿克通说，从 1898 年到 1994 年，美
国政府至少 41 次在拉美国家搞政权更
迭，肯尼迪的言论凸显美国政客对拉美
国家一向轻蔑的态度，表明美国仍在奉
行“门罗主义”，把别国当做自己势力范
围，可以随意盘剥。

历史上，从土地掠夺、经济剥削到
干涉内政，美国为了自身利益，一贯以

霸权、霸道、霸凌对待拉美国家。塔马
约指出，美国侵吞墨西哥领土、在中美
洲建立“香蕉共和国”，用这些国家的资
源和财富来推动美国经济的发展。美
国的掠夺和压迫让拉美国家发展滞后，
自己则通过从这些拉美国家攫取利益
发展成为世界大国。

美国在 1916 年到 1924 年间武装
占领多米尼加。1915 年，美国趁海地
动乱之机，借口“保护侨民”出兵占领该
国，直到 1934 年才撤军。1926 年 8 月，
美国为扶植亲美政权派遣海军陆战队
入侵尼加拉瓜，镇压其爱国力量。

胡里奥·姚在《如何理解美军入侵
巴拿马》一文中指出，美国打着“自由”

“民主”的旗号侵略他国，真实的目的
是掌控世界市场和掠夺他国财富，从
而满足美国自身政商和军事部门的利
益。

拉美寻求地区团结自主发展

近年来，越来越多拉美国家认清美
国的霸权面目，开始寻求保持战略自
主、加强地区团结。

去年 8 月，哥伦比亚左翼政府上台
执政，与委内瑞拉重新恢复外交关系。
今年 1 月，巴西新任总统卢拉访问阿根
廷，双方表示愿共同推进有关建立南美

洲共同货币的讨论，显示出减少对美元
依赖的意愿。

今年 1 月拉美和加勒比国家共同
体（拉共体）第七届峰会通过的《布宜诺
斯艾利斯宣言》指出，拉共体成员国承
诺在尊重“政治、经济、社会及文化多样
性的基础上加强团结，坚定推进一体化
进程”，并明确表示反对影响拉美和加
勒比国家的任何“单边行为”。

阿根廷学者马塞洛·罗德里格斯认
为，拉共体的优势在于没有美国参与，
地区国家因此能够在没有美国压力的
情况下一起共谋发展。

反观 2022 年在美国举办的第九届
美洲峰会，美方不邀请古巴、尼加拉瓜
和委内瑞拉领导人参会，因此遭到多个
美洲国家批评和抵制，导致这次会议成
为美洲峰会创立以来参会领导人最少
的一届，也未取得什么实质成果。这显
示出美国在拉美的影响力下降，与拉美
国家之间的裂痕不断加深。

委内瑞拉新兴经济体发展高等研
究中心学术研究主任路易斯·德尔加罗
说，随着拉美左翼政党纷纷上台执政，
拉美一体化和联合自强的呼声越来越
高，要求美国停止干涉拉美地区事务的
声音也更加响亮，美国对拉美地区的霸
凌行为越来越受到抵制。

（新华社墨西哥城5月30日电）

看透美国傲慢嘴脸和霸权本质，寻求一体化和联合自强

拉美，不再甘当美国后院

新华社东京 5 月 30 日电 日本原
子能规制委员会近日就福岛第一核电
站 1 号机组反应堆存在的潜在塌陷风
险，敦促东京电力公司尽快制定应急
措施，以免再次造成大量放射性物质
泄漏。

原子能规制委员会这一明确警告
显示，东电在处理福岛核事故后的核设
施退役等工作方面仍存在怠慢和淡化
风险的惯性做法，同时揭示福岛核电站
今后可能面临的重大事故风险隐患。

福岛第一核电站受损的 4 个机组
中，受损严重的1号机组因持续释放致
命的高辐射量，工作人员无法接近，东
电对其内部受损情况的掌握也不清
楚。东电利用水下机器人对 1 号机组
安全壳内部进行了勘查，发现用于支
撑反应堆压力容器的钢筋混凝土底座
严重受损，机器人检视到的范围内，底
座 下 部 混 凝 土 已 腐 蚀 殆 尽 ，钢 筋 裸
露。据研判，应为堆芯熔毁时高温的
核燃料穿透压力容器、进而烧熔了底
座混凝土。

受损底座高约 8.5 米、外径 7.4 米、
内径 5 米，设计用来承重支撑约 440 吨
的压力容器。东电的勘查结果让专家
担心，底座严重受损，必然影响承重性
能，而福岛核电站周边地震不断，一旦
发生大地震，底座倾斜导致压力容器下
坠的话，后果将不堪设想。日本《产经
新闻》29 日报道说，压力容器一旦下
坠，还可能造成与压力容器连接的各种
管道破损，从而导致管道内的放射性物
质外泄，在最糟糕情况下，一些落下物
质与底部堆积的熔毁核燃料结合后可

能导致“再临界”。
正是基于这种重大风险可能性，

日本原子能规制委员会 24 日敦促东
电正视和评估底座一旦崩塌带来的风
险，尽早制定防范放射性物质外泄的
措施。

1 号机组在福岛核事故中发生氢
气爆炸，反应堆所在厂房屋顶被炸飞。
日本媒体报道，东电原本计划 2023 年
度左右将整个1号机组厂房用一个“大
屋顶”罩起来，以防止今后在取出燃料
池中的核燃料等施工过程中放射性物
质外泄。但由于高辐射量导致工程不
畅，厂房周边的管线等废弃物处理缓
慢，无法如期完成“大屋顶”。而摇摇欲
坠的底座随时可能出现问题。

日本原子能规制委员会对东电的
不满，还因为后者在这一问题上的怠慢
态度。《朝日新闻》报道说，东电声称，压
力容器即使下坠，也会被底座残余的铁
板“托住”，不会导致压力容器和安全壳
之间各种管线的损伤。但原子能规制
委员会的专家指出，东电的这一看法过
于乐观，压力容器下坠的话，很可能扯
断管线，因此东电要有放射性物质外泄
影响的评估和预案。

《东京新闻》指出，当务之急，东电
应该尽快清理影响“大屋顶”施工的高
辐射管线等废弃物，但东电却把施工进
度缓慢的责任推给工程承包商，这暴露
出东电的“危机意识之低”。

有日媒质疑，东电一方面竭力向海
外宣扬核污染水排海的安全性，另一方
面1号机组出现了新的重大风险隐患，
东电到底想怎么办？

日原子能监管机构警告

福岛核电站面临新风险


